

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAMPAÑAS

MARCIA APOSTARÁ POR EMPRENDEDORAS

Por Dolores Martínez

Marcia Solórzano Gallego, precandidata al segundo distrito federal por el Partido Acción Nacional (PAN), indicó que luego de que las autoridades electorales den el banderazo para las campañas, se enfocará en ejercer propuestas para seguir empoderando a las mujeres. Recordó que bajo este esquema ha estado trabajando los últimos cinco años como regidora en el municipio de San Juan del Río, al llevar una inmensa cantidad de talleres para el autoempleo, dando pauta con ello a que las mujeres sean grandes aportadoras en la economía familiar. Señaló que las campañas electorales, en esta ocasión no serán iguales debido a la contingencia sanitaria por Covid-19, por lo que espera que el **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)** emita los lineamientos para saber cómo llegar a la población votante. “Lo que más me gusta a mi es ir a ofrecer oportunidades, empoderar a la mujer, llevarles opciones para el autoempleo. Ayudarlas a trabajar desde el hogar y tener ingresos extras, así fue como empecé aquí en San Juan y hay mucho trabajo por delante y hay que trabajar en este proyecto”. La precandidata expuso que será todo un reto ir a buscar el voto en el municipio de Tequisquiapan y Ezequiel Montes, lugares que también comprenden este distrito, al considerar que es de los más grandes poblacionalmente hablando, además de los de la capital del estado. Finalmente, Solórzano Gallego dijo que ella conoce las necesidades del distrito, por lo que en su momento presentará las acciones de desarrollo que se requieren.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/marcia-apostara-por-emprendedoras-pan-queretaro-elecciones-2021-6295317.html>

DENUNCIAS

A BOTEPRONTO. ¿CÓMO INTERPONER UNA DENUNCIA POR PROPAGANDA ELECTORAL INDEBIDA EN REDES?

Juan Rivera Hernández, Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos. La propaganda en redes sociales, por ejemplo, se conoce a través del procedimiento especial sancionador. La denuncia se presenta en la oficialía de partes del IEEQ. Se tiene que acudir, puede ser cualquier persona, para analizar los hechos a los que se hacen mención. La denuncia debe contener alrededor de siete elementos, que incluye el nombre de la persona que denuncia, domicilio, que se señale el nombre y domicilio de la parte denunciada y documentos que acrediten la personalidad. Se deben narrar los hechos con hechos la propaganda en redes que está incurriendo en la violación y acompañar con elementos que tenga a su alcance. El IEEQ genera el expediente, lo tramita, y una vez tramitado lo envía al TEEQ que se encarga de resolver estos hechos. (AM 10)

INTERÉS ELECTORAL

APÚRATE QUEDAN POCOS DÍAS PARA RENOVAR TU INE, SOLO ATIENDEN POR CITAS

A poco tiempo de que arranque el proceso electoral federal 2020-2021, el INE encamina la construcción de los instrumentos que permitirán al organismo llevar a cabo el próximo 6 de julio la celebración de la jornada electoral. (EXQRO)

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

EMPRESARIOS ESCUCHARÁN LAS PROPUESTAS: COPARMEX

Por Fernando Venegas Ramírez

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, delegación Querétaro, Jorge Luis Camacho Ortega, instó a los candidatos que “no cuenten con la capacidad para gobernar”, a que se bajen de las contiendas electorales. Esto, ante la postulación de candidatos provenientes del sector artístico y deportivo en diversos puntos del país; y por las aspiraciones políticas de personajes como el actor Carlos Villagrán Eslava, conocido como “Quico”; y el exportero Adolfo Ríos en el estado de Querétaro. El empresario destacó que deben tener una trayectoria o algún respaldo político que acredite que cuentan con la experiencia para poder coordinar esfuerzos administrativos desde un puesto en el gobierno. (PA)

ASPIRANTES A REELECCIÓN O NUEVO CARGO, OBLIGADOS A CONCLUIR ENCARGOS: CAMACHO

Por Carlos Uriegas

El líder empresarial Jorge Camacho apremió a los políticos que buscan la reelección o un nuevo puesto a terminar sus encargos. Se respetan las intenciones de contender de nueva cuenta, pero deberán organizarse para cumplir con sus compromisos, destacó el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro. (AM 1 y 5, DQ 8)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

SE REGISTRAN PRECANDIDATOS DEL PAN EN QUERÉTARO

En el transcurso del día, la Comisión Organizadora Electoral del Comité Directivo Estatal del PAN recibió los registros de Guadalupe Pérez; Leticia Rubio; Guadalupe Alcántara; Mariana Garduño y Juan Carlos Linares como precandidatas y precandidatos frente al proceso electoral 2021. (DQ 8, N 4, EUQ 3, EQNO, RQNXN)

ESTÁ INSPIRADO

El precandidato a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, anda inspirado. Está buscando reta, por lo menos en una partida de ajedrez; ayer publicó una curiosa imagen en sus redes sociales en la que preguntó si le ganaría un duelo a la famosa campeona de la popular serie de Netflix, Beth Harmon. El exsenador se prepara para la contienda. (AM 10)

REVIRA MAURICIO KURI CONTRA GOBIERNO FEDERAL POR VACUNAS

Tras lo que calificó como ataque contra la senadora Lilly Téllez, el precandidato del PAN a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, señaló que con la salud no se juega. El aspirante al Gobierno estatal indicó que el tratamiento ruso contra COVID-19 carece de aprobación científica. Indicó que la Federación está rebasada en este rubro. (AM 4)

MARCIA SOLÓRZANO COMPETIRÁ POR SEGUNDO DISTRITO ELECTORAL FEDERAL

La regidora Marcia Solórzano, se registró como precandidata del partido Acción Nacional para la diputación federal por el segundo distrito. Marcia Solórzano, ha sido regidora síndico en dos ocasiones, por lo que esta vez competirá para ganar un curul en la cámara de diputados, representando a Querétaro. (ESSJR 4, ROQRO)

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

GUADALUPE PÉREZ BUSCARÁ POR SEGUNDA OCASIÓN ALCALDÍA DE E.MONTES

La precandidata del PAN quedó el segundo lugar en 2018 por una diferencia menor a los 100 votos de la actual alcaldesa de Morena, Elvia Montes. Guadalupe Pérez se registró como precandidata del PAN a la presidencia municipal de Ezequiel Montes, alcaldía que perdió en 2018 con una diferencia de menos de 100 votos frente a la actual presidenta, Elvia Montes Trejo. La mañana de este miércoles acudió al Comité Directivo Estatal del PAN en donde entregó la documentación para poder participar del proceso interno de ese instituto político. (M)

AMARILLO EN BUSCA DE CONTIUNIDAD

Al asegurar que busca colocar al municipio de Pedro Escobedo como uno de los principales en progresar a nivel estatal, el alcalde de esta demarcación, Amarillo Bárcenas, se registró como precandidato al Ayuntamiento escobedence por el PAN. Afirmó que busca firmemente contender a la presidencia municipal. (ESSJR 7)

VERÓNICA LISTA PARA CONTENDER

Verónica Hernández Flores, precandidata del PAN a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil dijo que este municipio está listo para ser gobernado por una mujer. Agradeció al partido por su respaldo, y mencionó que llevará a cabo una campaña limpia sin desacreditaciones y apegada a las normas sanitarias. (ESSJR 7)

PRI

RECONOCE ABIGAIL ARREDONDO A LA MILITANCIA MARQUESINA

Por Magdiel Torres

La precandidata del PRI al Gobierno estatal de Querétaro acudió al municipio de El Marqués, donde destacó la hospitalidad y energía de los hombres y mujeres que integran a este partido. Asimismo, Arredondo Ramos recordó que las mujeres y jóvenes son fundamentales en la agenda del PRI, ya que, dijo, su compromiso y unidad robustecen a la militancia marquesina. (AM 4)

TEQUISQUIAPAN REQUIERE A LÍDER QUE RESUELVA PROBLEMAS: MACÍAS TREJO

Por Martín García Chavero

El abanderado del PRI y precandidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan Luis Antonio Macías, se pronunció porque el próximo presidente municipal sea un líder que resuelva las problemáticas de la gente. (ROQRO)

DELEGADOS DEL PRI GARANTIZARÁN TRIUNFO EN QUERÉTARO: PAUL OSPITAL

Por Mextli Moreno

El PRI en Querétaro suma a dos priístas para garantizar el triunfo en las elecciones del 2021. “Querétaro cuenta con dos Delegados de lujo para ganar las elecciones del 2021”, manifestó el dirigente del CDE del PRI, Paul Ospital. (ROQRO)

LLAMA GUSTAVO NIETO A REALIZAR CAMPAÑAS DE RESPETO Y PROPUESTA

El precandidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por el PRI, Gustavo Nieto Chávez al cuestionar su opinión sobre el abanderado blanquiazul, Roberto Cabrera Valencia quien ayer se registró como precandidato a la presidencia municipal por su partido, señaló, “Ellos tienen sus tiempos, por lo que espero que llevemos campañas de respeto y propuesta que es lo que quiere la ciudadanía y Roberto lo hará en el mismo tenor”, expresó. (ESSJR 4, ADN)

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

PRD

RAQUEL RUIZ ALIENTA AL PODER A LAS MUJERES

La precandidata del PRD a la gubernatura del estado, Raquel Ruiz, aseguró que se vive un momento en la historia en el que las mujeres pueden cambiar el rumbo y hacer las cosas de manera diferente. (DQ 3)

MORENA

COMPARTE CELIA MAYA AVANCES EN LA CDMX

Por Carlos Uriegas

Celia Maya, precandidata de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para la gubernatura de Querétaro, visitó la Ciudad de México para compartir sus avances de precampaña para destacar temas como las carencias del Estado, el significado de justicia y su deseo por Maya García aprovechó la ocasión para manifestar su compromiso con la Cuarta Transformación y dijo que con su experiencia política buscará una mejor repartición del ingreso público en la población. (AM 4)

RICARDO BADILLO ASPIRA A LA ALCALDÍA DE SAN JUAN DEL RÍO

Por Martín García Chavero

Ricardo Badillo, uno de los aspirantes del partido MORENA a un cargo público en el municipio, se reúne con militantes y simpatizantes, que le han expresado su apoyo. En vísperas de que el Comité Nacional de Elecciones del partido Morena, publique la convocatoria para el proceso de elección interna de Presidencias Municipales, y Diputaciones Locales para el Estado de Querétaro, Ricardo Badillo continúa teniendo reuniones privadas. (ROQRO)

PIDEN EQUIDAD DE GÉNERO EN MORENA

Carmen Cruz, integrante de la coordinación municipal de Morena, llamó a la militancia de dicho partido a no invisibilizar y ridiculizar a las mujeres en los proyectos que del partido emanen, con el fin de derribar la barrera de la desigualdad de género. Las mujeres del partido piden ser incluidas en proyectos políticos. (ESSJR 6)

RSP

APREMIA MIGUEL NAVA A RESTAURAR LA GOBERNANZA

Por Khalid Osorio

Recuperar el Estado de Derecho es la motivación que Miguel Nava Alvarado encontró para tomar la decisión de registrarse como precandidato a la gubernatura de Querétaro. A través del partido Redes Sociales Progresistas (RSP) -fracción que lo invitó a participar en el proceso electoral-, es como pretende sumar a la voluntad de los queretanos para lograr este objetivo, ya que, dijo, “es una sociedad muy crítica, pero poco participativa”. El extitular de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro se pronunció a favor de los apoyos económicos anunciados por el gobernador Francisco Domínguez Servién para los restaurantes y grupos teatrales pero advirtió que hay sectores que no han recibido ayuda, cuando la pandemia se sufre por igual, acotó. Además, pidió que se transparente la partida presupuestal de la que va a salir esta ayuda que asciende a 400 millones de pesos. (AM 1 y 3)

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

INDEPENDIENTE

ORTEGA DESISTE DE BUSCAR CANDIDATURA

El aspirante a la candidatura independiente al Ayuntamiento de San Juan del Río, Gilberto Ortega Mejía, anunció su declinación a dicha pretensión política tras las adversidades a las que ha tenido que enfrentarse en la recaudación de firmas ciudadanas. Una de ellas es la desconfianza de los ciudadanos al otorgar datos personales. (ESSJR 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO AGUANTAN GASTOS FIJOS... Y QUIEBRAN

Entre los afiliados a Canaco suman 1,300 los comercios que han cerrado en 10 meses de contingencia sanitaria y en Canirac el 60% de restaurantes están en peligro de quiebra, ya que no aguantan más sostener el pago de rentas y los gastos fijos. Según los dirigentes Carlos Habacuc y Octavio Mata, la situación ha dejado sin empleo a al menos 3 mil 500 personas. (DQ principal)

N: RECIBEN GRADOS

Francisco Domínguez Servién, durante la segunda ceremonia de entrega de grados jerárquicos a policías estatales, afirmó que el propósito de la profesionalización es asegurar el cumplimiento del Estado de Derecho en la entidad. (N principal)

AM: LLEGA INVERSIÓN DE 20 MDD PARA EL 'PROYECTO SOLAR PIQ'

Parque Industrial Querétaro generará un ahorro de hasta 30 por ciento del consumo de electricidad en el Estado este año, revela empresa Beetman. (AM principal)

PA: LOS ABUSOS EN EL MJC

A través de la cuenta de Twitter @VocesQro, jóvenes que formaron parte del Movimiento de Juventudes Cristianas, han comenzado a denunciar a ex compañeros de la organización queretana que presuntamente las habrían violado, abusado, acosado, y/ o violentado cuando la mayoría de ellas eran menores de edad. (PA principal)

EUQ: OCUPACIÓN EN HOSPITALES LLEGA A 70.2%, ADVIERTEN

La ocupación hospitalaria en Querétaro alcanzó un nuevo máximo histórico con un 70.2%, se reportó a través del Índice de Modulación de este miércoles; este entrega una lectura de la evolución de la pandemia y está desarrollado por el gobierno del estado. (EUQ principal)

CQRO: QUERÉTARO HA SENTADO LAS BASES PARA AFIANZAR LA CORPORACIÓN POLICIAL MÁS PROFESIONAL DEL PAÍS: GOBERNADOR

El propósito de la profesionalización de los policías es asegurar el cumplimiento del Estado de derecho en la entidad, afirmó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, durante la segunda ceremonia de entrega de grados jerárquicos a policías estatales. (CQRO principal)

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADO PIDE AGILIZAR LEY DE DESARROLLO ECONÓMICO EN QUERÉTARO

Por Mextli Moreno

Nando Islas, Diputado por el Distrito III Local, hizo un llamado a la Mesa Directiva para que le den agilidad al proceso y pueda entrar en vigor la iniciativa de ley de desarrollo económico sustentable y solidario. (ROQRO)

RECIBE EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO, EL INFORME DE ACTIVIDADES 2020 DE INFOQRO

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Gerardo Ángeles, recibió del presidente de la Infoqro, Javier Rascado, el Informe de Actividades 2020. El doctor Javier Rascado, precisó que del 1 de enero al 31 de diciembre del pasado año, en la comisión que preside se destacaron cuatro aspectos: la estabilidad en la alta demanda de información pública, las medidas implementadas por Infoqro ante la pandemia, la co-creación del primer plan de acción municipal de gobierno abierto y la solidez en el funcionamiento institucional de la comisión. (DQ 1 y 5, N 1 y 4, Q24-7, LDH, ALQRO)

SESIONÓ LA COMISIÓN GOBERNACIÓN DE LA LEGISLATURA

Los diputados Agustín Dorantes y Leticia Rubio, en sesión de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, aprobaron el Dictamen de la "Iniciativa de Ley que reforma y adiciona diversas disposiciones a la Ley de Valuación Inmobiliaria para el Estado de Querétaro", presentada por diputadas y diputados del Grupo Legislativo del PAN. Esta iniciativa propone reformar diversas disposiciones de la Ley de Valuación Inmobiliaria para la entidad, con la finalidad de garantizar el debido desempeño de los profesionistas en esa materia, en razón de que su actividad profesional guarda una profunda relevancia en el desarrollo económico y en la protección del patrimonio de los queretanos. Es por ello que esta propuesta busca que el conjunto de normas que regulan el ejercicio de la función valuatoria se ajuste al momento que se vive, manteniendo congruencia con el avance tecnológico para documentar y archivar los expedientes de los avalúos realizados. (LDH)

APRUEBAN INICIATIVA PARA EVITAR QUE DESAPAREZCA EL INAI

Por Leticia Jaramillo

En sesión de la comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, se aprobó por unanimidad la Iniciativa de Acuerdo por el que se exhorta al Congreso de la Unión y al Presidente AMLO a no desaparecer el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. Dicha iniciativa fue presentada por la diputada Connie Herrera de la fracción Querétaro Independiente, quien señaló que la transparencia y el derecho a la información es un derecho garantizado en la Constitución, sin embargo, hoy vemos que se ha visto amenazado. (N 4)

PODER EJECUTIVO

VISITA DE AMLO DEPENDERÁ DE SU SALUD

Por Tina Hernández

Ante la conmemoración del 104° Aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917, que cada año se realiza en el Teatro de la República en Querétaro; la directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, manifestó que la participación del presidente de México, AMLO dependerá de su estado de salud. (N 7)

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

VAN POR LA REACTIVACIÓN

El gobernador de Querétaro informó que su administración destinará más de 400 millones de pesos para entregar estos apoyos a la población afectada Francisco Domínguez, informó que su administración destinará una bolsa superior a los 400 millones de pesos para apoyar, de manera directa, a sectores productivos locales que han sufrido por el paro generado por la pandemia del COVID-19. (EHDM, EE, 24H)

SE ELIMINAN MULTAS DE VVQ

Como parte de los apoyos anunciados por el gobernador Francisco Domínguez Servién, la SEDESU informa que, con la finalidad de apoyar la economía familiar de los queretanos, se eliminarán las multas que se hayan generado por concepto de Verificación Vehicular del Estado de Querétaro (VVQ) durante el segundo semestre de 2019, todo 2020 y el primer semestre de 2021. Con el objetivo de evitar contagios y respetar los aforos permitidos, los verificentros atienden únicamente por cita, misma que se puede obtener en la siguiente liga: <http://189.195.154.174:8089/ConstanciaVerificacion/RegistroCitas.jsp>. (DQ 1 y 6, N 6, EQNO, Q24-7)

PRESENCIA GOBERNADOR SEGUNDA CEREMONIA DE ENTREGA DE GRADOS JERÁRQUICOS DE POLICÍAS ESTATALES

El propósito de la profesionalización de los policías es asegurar el cumplimiento del Estado de Derecho en la entidad, afirmó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, durante la segunda ceremonia de entrega de grados jerárquicos a policías estatales (...) En la ceremonia estuvieron Juan Martín Granados Torres; SEGOB ,el comandante de la XVII Zona Militar, Elpidio Canales Rosas, y Alejandro Echeverría Cornejo, FGE. (ADN, LDH)

HAY BASES PARA AFIANZAR LA CORPORACIÓN POLICIAL MÁS PROFESIONAL DEL PAÍS: DOMÍNGUEZ

El propósito de la profesionalización de los policías es asegurar el cumplimiento del Estado de Derecho en la entidad, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, durante la segunda ceremonia de entrega de grados jerárquicos a policías estatales. El mandatario estatal destacó que la vocación, formación y las más altas competencias, forjan una policía profesional al servicio de las y los queretanos y quienes obtienen sus grados jerárquicos por oposición, así lo constatan. (EQNO)

DESTACAMOS EN PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD

Por Elvia Buenrostro

Querétaro es el tercer estado con la mejor percepción de seguridad en el país, de acuerdo con la Encuesta nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), se informó durante la segunda ceremonia de entrega de grados jerárquicos a policías estatales. Marco en el que el gobernador Francisco Domínguez Servién acotó que su administración seguirá el trabajo en conjunto y con toda la fuerza para defender el estado. (DQ 1 y 6)

BUSCA COPARMEX SINERGIA CON GOBIERNO DEL ESTADO PARA POTENCIAR APOYOS

Por Jahaira Lara

La delegación Querétaro de la Coparmex busca hacer sinergia con gobierno del estado para potenciar los apoyos que se entregarán a restaurantes y espacios teatrales independientes afectados por la contingencia sanitaria. Así lo dio a conocer el presidente, Jorge Camacho, quien destacó que este trabajo se busca concretar a través de los diferentes programas con los que cuenta la Coparmex, como el de Estabilización y Crecimiento para Empresas, a fin de que los beneficiarios de estos apoyos puedan hacer un uso eficiente de los recursos que reciban. Destacó que los apoyos contribuirán a que muchas empresas de los sectores restauranteros y teatrales se mantengan o logren

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

una “ligera” reactivación de la economía; por lo que celebró el anuncio del gobernador Francisco Domínguez Servién. (N 5)

FELICITACIÓN

El gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, reconoció el trabajo de Juan Manuel Carreras por su desempeño al frente de la Comisión Nacional de Gobernadores. Lo mismo que deseo éxito a Claudia Pavlovich que asumirá como nueva presidenta de esta comisión. Al final, se puso a las órdenes de la nueva presidenta. (AM 10)

ALCANZA QUERÉTARO LOS 700 CONTAGIOS POR DÍA Y 38 FALLECEN POR COVID-19 ESTE MIÉRCOLES

La SESEQ informó que en las últimas 24 horas se sumaron 700 nuevos contagios de COVID-19, y 38 defunciones. En cuanto a los nuevos contagios, se trata de 345 mujeres y 355 hombres. Se tiene un registro acumulado de 42 mil 638 casos de COVID-19, 50% son mujeres y 50% son hombres. (N 1 y 7, ADN, Q, CI, PI)

QUERÉTARO, EN RIESGO DE LLEGAR A OCUPACIÓN HOSPITALARIA DE 80%, ADVIERTEN

La hospitalización por Covid19 volvió a alcanzar un máximo histórico de 70.2 por ciento, de acuerdo con la plataforma SISVER; además, el promedio semanal pasó de 63.1 a 64.6 por ciento y de seguir el ritmo al alza en este indicador, la ocupación hospitalaria en el estado de Querétaro puede llegar a 80 por ciento al inicio de la siguiente semana. Así lo dio a conocer el gobierno del estado de Querétaro a través del Índice de Modulación, en el cual mencionó que el promedio semanal de hospitalización creció 1.5 puntos porcentuales; no obstante, hace dos semanas, el ritmo de desplazamiento era de 0.5 puntos y la semana pasada creció 1.1 puntos. (DQ 1 y 4, CQRO 1 y 3)

PREPARAN PADRÓN PARA VACUNAR A ADULTOS MAYORES

Como parte de la segunda etapa del Plan Nacional de Vacunación impulsado por el Gobierno de México, dio inicio esta semana en todo el país la “La Estrategia de Información Telefónica Correcaminos”, a través de la cual Servidores de la Nación contactan a adultos mayores para realizarles preguntas acerca de la inmunización contra el virus SARS-CoV-2, causante de la enfermedad COVID-19. La segunda fase de vacunación que comprende de febrero a abril de 2021 contempla la aplicación de vacuna a personas adultas mayores de 80 o más años, 70 a 79 años y 60 a 69 años, en ese orden. (PA, DQ 7)

DESCARTAN ALZA AL TRANSPORTE

Para este año no se contempla un incremento en la tarifa del transporte público, indicó el director del Instituto Queretano del Transporte, Alejandro López Franco. “Con las condiciones actuales no se estaría pensando en un incremento”, expresó. Explicó que no existen las condiciones económicas para pensar en un ajuste a la tarifa, debido a los estragos de la pandemia del virus COVID-19. (PA)

MUNICIPIOS

CONSERVARÁ CAPITAL CONTROL DE QROBICI ANTE PANDEMIA

Por Fernando Venegas Ramírez

La Jefa del Departamento de Vinculación y Cultura de Movilidad del Municipio de Querétaro, Montserrat Brizuela Ramírez, informó que debido a las circunstancias sanitarias y económicas derivadas de la pandemia por COVID-19, se continuará con la operación, mantenimiento y administración del sistema Qrobici, por parte del propio gobierno capitalino. (PA)

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

ENTREGA ROBERTO SOSA OBRAS PARA EL JARAL

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la entrega de obras de arcotecho y drenaje sanitario en la comunidad de El Jaral, con las cuales se dignifica la zona, cambiará la vida de varias familias y se da cumplimiento a un compromiso de campaña. Al hacer uso de la voz, el alcalde recordó que este arcotecho era una de las principales peticiones de los vecinos, y hoy ya cuentan con ese espacio en donde podrán realizar sus actividades en condiciones más dignas y cuando las condiciones lo permitan pues anteriormente lo hacían bajo el rayo del sol o de la lluvia. (PA)

ENTREGA LUIS NAVA PARQUE VIADUCTO-INDUSTRIAL

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acompañó a vecinos en la entrega del parque Viaducto-Industrial que beneficia con áreas verdes y espacios dignos para la práctica del deporte y convivencia de más de dos mil 930 personas que habitan en la zona. “Se ha hecho un gran esfuerzo, sabemos que había algunos pendientes que atender y lo retomamos de inmediato y aquí estamos cumpliendo como quedamos, con hechos, porque ya nos dijeron que de discursos ya no estaban tan contentos y por eso nosotros dijimos que nos dieran el beneficio de la duda y que con hechos íbamos a cumplir, hoy estamos cumpliendo”, mencionó. (DQ 5, N 1 y 3, AM 8, EUQ 2, ADN, Q24-7, IN)

ÚLTIMOS DÍAS PARA OBTENER SEGURO DE VIVIENDA POR PAGO PUNTUAL DE PREDIAL

El Municipio de Querétaro invita a la ciudadanía a pagar su impuesto predial antes de que finalice este mes de enero para poder gozar del beneficio del programa Paga en Enero y Municipio Asegura tu Vivienda o Comercio, además de obtener el 12 por ciento de descuento en su pago, informó el Secretario de Finanzas, Francisco Martínez. (N 3, Q, Q24-7, IN)

HAY FESTIVAL DE QUERÉTARO SERÍA PRESENCIAL PARA SEPTIEMBRE

El año pasado, a días de que se inaugurará el Hay Festival de Gales, los organizadores del famoso encuentro cultural decidieron emigrar al formato digital debido a la pandemia. Desde entonces los Hay Festival se han desarrollado de manera digital. Querétaro 2020 no fue la excepción. Sin embargo, para este 2021 la ciudad mexicana podría abrirse a un formato presencial por primera vez desde el inicio de la pandemia. (LVDQ)

FIRMA EL MARQUÉS CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA UAQ

El municipio de El Marqués, a través del Instituto de la Juventud firmó un convenio de colaboración con la UAQ, con el fin de coordinar y desarrollar en forma conjunta un programa de asesoría jurídica gratuita en materia familiar, por medio del bufete de dicha institución, así como la canalización al Instituto de Ciudadanos que requieran de atención psicológica. Rodrigo Mesa, secretario del Ayuntamiento señaló que, el edil de la demarcación marquesina Enrique Vega ha estado interesado en los proyectos y en las acciones que realiza el Instituto de la Juventud en favor de los jóvenes del municipio, por lo que este tipo de acciones conllevan a colaborar permanentemente con la UAQ. (N 8, AM 8, EQNO, ROQRO, VI, Q24-7, IN, ADN, LDH, RQNXN)

INFORMACIÓN GENERAL

“FRENTE FRÍO 32” Y MASA DE AIRE POLAR PROVOCARÁ FRÍO INTENSO EN QUERÉTARO Y POSIBLES HELADAS EN ZONAS MONTAÑOSAS

Durante las próximas horas, el Frente Frío Número 32 se desplazará sobre la vertiente del Golfo de México, y al interactuar con un canal de baja presión en el sureste del territorio nacional, ocasionará lluvias intensas (de 75 a

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

150 mm en el norte y oriente de Puebla y el centro de Veracruz; muy fuertes (de 50 a 75 mm) en el norte de Chiapas, Oaxaca y Tabasco; fuertes (de 25 a 50 mm) en la región oriente de Hidalgo, Querétaro y SLP. (ALQRO)

ACADÉMICOS PIDEN A LA UAQ ALZA DE 10%

El representante legal de la UAQ se reunió con el Comité Ejecutivo Estatal del SUPAUAQ en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del estado, para llevar a cabo un primer acercamiento sobre el proceso de revisión contractual 2021, donde se confirmó la solicitud del 10% de aumento directo al salario. El abogado General de la UAQ, Gonzalo Martínez, explicó que en esta primera Audiencia Conciliatoria, el órgano sindical, representado por su secretario General, Ricardo Chaparro, ratificó un pliego petitorio a la Universidad. (DQ 2, CQRO 1 y 6)

ESTUDIANTES BUSCAN REFORMAS A LOS ESTATUTOS DE LA FEUQ

Por Jahaira Lara

Un grupo de estudiantes universitarios buscan la reforma de las fracciones III, IX, X y XI del artículo 33 de los estatutos FEUQ que plantea los requerimientos para ser presidente del organismo, por considerarlas excluyentes y discriminatorias. José de Jesús Martínez, uno de los estudiantes de la UAQ que promueven esta propuesta, destacó que a través del organismo estudiantil se busca la representación de todos los estudiantes, no sólo los de excelencia; por lo que tampoco se debería contar con criterios excluyentes para quienes aspiren a la presidencia de la FEUQ. (N 5)

RAMÍREZ PINEDA OMISO A CORRUPCIÓN EN ISSSTE QUERÉTARO

Por Mextli Moreno

Luis Antonio Ramírez, Director General del ISSSTE canceló la cita para la resolución de las denuncias de trabajadores del sector salud por actos de corrupción del subdelegado Administrativo del ISSSTE de Querétaro, Marcos Chávez Narváez, indicó la diputada federal Beatriz Robles. (ROQRO)

SOLICITUDES DE INFORMACIÓN SE REDUJERON 3% RESPECTO DEL AÑO ANTERIOR: INFOQRO

Las solicitudes de información a los sujetos obligados que manejan recursos públicos registraron, durante 2020, una reducción de 3 por ciento, según se desprende del informe de actividades de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro). Este día, el comisionado presidente del organismo garante del acceso a la información pública, Javier Rascado Pérez, presentó ante la 59 Legislatura local su Informe de Actividades 2020. (EQNO, CI, ALQRO, EUQ 1 y 3, CQRO 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - APOYOS

Por Adán Olvera

La apuesta del Municipio de Querétaro por el mejoramiento de la movilidad en la ciudad comienza a rendir sus frutos. El compromiso de reducir el tráfico a la mitad era real y no se olvida. Durante la actual administración se han implementado varios programas enfocados a eso, a mejorar la movilidad, creándose un sistema de transporte colectivo gratuito. El Transporte Escolar Gratuito y el Transporte Universitario Nocturno se constituyeron en los sistemas insignia del gobierno municipal, pues su operación brindó facilidades para que alumnos y alumnas de educación básica y de estudios universitarios se pudieran mover en transportes seguros e higiénicos. Lo más importante es ayudar a la economía familiar. Llegó la pandemia y se puso en marcha el sistema de transporte gratuito para el personal del sector salud, a fin de apoyar su labor de atención a los queretanos que

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

infortunadamente se infectaron por Covid-19. También se sumó el sistema “Acercándote”, que temporalmente cubre rutas en zonas de la ciudad en las que hay más demanda y, también como el resto, de manera gratuita. Este lunes entró en funcionamiento otro sistema más: el Transporte Generalizado Municipal, cuya función es la de llevar y traer personal del Municipio de Querétaro que labora en el Centro Cívico, a su lugar de trabajo y a puntos cercanos a su domicilio particular. La característica principal, sin embargo, es que este sistema sea empleado por las y los trabajadores que están dispuestos a dejar de usar su auto particular y con esto retirar de la circulación vehículos de las calles. De esta manera, además de reducir la cantidad de vehículos en circulación, se disminuye también la emisión de gases contaminantes a la atmósfera queretana y se brinda un transporte eficiente, seguro y eficaz al personal municipal. Me consta que son hechos concretos y cuantificables los que el municipio de Querétaro, presidido por Luis Nava, está haciendo para consolidar una mejor ciudad para vivir y sobre todo un gobierno del que salen apoyos, el federal sigue pasmado en la pandemia. **DE REBOTE.** Con la salud del presidente en duda, el festejo del 5 de febrero está también en duda, era una magnífica oportunidad para algunos candidateables para placearse, pero creo que será en otra ocasión. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

CONOCIDOS. Con Roberto Cabrera Valencia por el PAN y Gustavo Nieto Chávez por el PRI en disputa de la alcaldía de San Juan del Río se dividirán los afectos y apoyos locales. El primero es un viejo aspirante panista que durante 12 años se disciplinó a decisiones superiores que lo marginaron; el segundo, ex alcalde 2009-2012 que nunca cortó contacto popular ni se alejó del municipio al terminar su trienio. Viejos conocidos y hasta aliados pese a los partidos opuestos, ambos preferían evitar el enfrentamiento. Veremos si el respeto y las buenas formas que siempre se han mostrado sobreviven a la guerra electoral. **LOBO.** También en San Juan del Río se dio el arribo de quien fuera en 2 ocasiones presidente municipal de Pedro Escobedo y dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, al ser nombrado delegado del Comité Estatal para fortalecer la campaña. El partido tricolor, en crisis de marca desde hace años, arranca en desventaja ante el PAN que es gobierno y que perfila a un candidato con punch, pero si aprovecha la experiencia de Landeros y la popularidad de Nieto, puede ser muy competitivo. **APUNTADO.** Hoy se confirma Enrique Vega Carriles, presidente municipal de El Marqués, como pre candidato a buscar la reelección. Encabezará la jornada de registros ante el PAN de Agustín Dorantes, teniendo como alternantes en el cartel de suspirantes a otros cargos a Daniela Salgado, Sonia Rocha, Polo Bárcenas, Verónica Galicia y Alfonso Trejo. (DQ)

BAJO RESERVA

LUIS NAVA Y ROBERTO SOSA SE INSCRIBEN EL DOMINGO EN LA SEDE DEL PAN PARA BUSCAR LA REELECCIÓN. Continúan en el PAN las inscripciones de los precandidatos. El domingo, nos cuentan, estarán en la sede estatal de este partido los actuales alcaldes de Querétaro, Luis Nava; Corregidora, Roberto Sosa; y Leticia Servín, Huimilpan. Ellos buscan la reelección. Hoy acude otro alcalde metropolitano, Enrique Vega, quien también buscará la reelección, Leopoldo Bárcenas va para Colón y Alfonso Trejo, en Tequisquiapan, Verónica Galicia va por el distrito 12, mientras que Daniela Salgado y Sonia Rocha, buscarán reelección por el distrito 11 local y federal, respectivamente. **¿YA SE LE CAYÓ LA CANDIDATURA A TIMOTEO MARTÍNEZ? LO ACUSAN DE VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO.** Ayer mencionamos que Timoteo Martínez Peñaloza -del grupo político de Ricardo Anaya- sería el candidato del PAN a la alcaldía de Cadereyta de Montes- pero el blanquiazul canceló su registro de última hora. ¿Por qué se dio esto? Martínez y el alcalde de Cadereyta, León Enrique Bolaños, son acusados de violencia política de género por la regidora de Morena, Monserrat Gómez. El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro encontró culpables a los panistas referidos, por lo que podrían ser inhabilitados. Por esa situación ya el PAN valora

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

un plan B para Cadereyta. Hay dos opciones, ambos regidores y cercanos a la diputada federal Sonia Rocha: Ricardo Mendoza y Mayro Moiran. (EUQ 2)

UNIDOS SOMOS MÁS FUERTES

Por Juan José Jiménez

La pandemia de Covid-19 ha puesto a millones de personas de todo el mundo ante muchos de los retos más difíciles que han tenido que enfrentar en la historia. En este contexto, hemos comprobado, una vez más, que lo que le da sentido a nuestra categoría de “seres humanos”, es la aparición y propagación generalizada de los mejores valores, propios de una especie que ha evolucionado fortaleciéndose ante la adversidad. Así, valores como la solidaridad, la compasión y, particularmente, la unidad, nos demuestran cada día que su aplicación en la vida cotidiana, permite superar cualquier problema, por grave que parezca, generando un efecto reconstituyente del ánimo y brindando nuevos bríos que consolidan la confianza en la colaboración humana para conseguir resultados benéficos comunes. Ahí radica el valor extraordinario de la unidad como elemento recto de la conducta grupal humana. La constancia de su aplicación para la construcción de acuerdo, se ha revelado, a lo largo del tiempo, como la necesidad imperante de cualquier proyecto social o político que busque trascender y, sobre todo, consolidarse. Por ello, la visita que hace unos días realizó a Querétaro el presidente de nuestro partido, Morena, Mario Delgado, es una muestra clara de que el proyecto transformador de México, encabezado por nuestro instituto político, pero apuntalado por muchas otras organizaciones y millones de personas, tiene claro que el camino a seguir para enfrentar todos los procesos vigentes y los que están por venir, es el de la unidad y colaboración. Desde siempre, y particularmente desde su nombramiento al frente de Morena, Mario Delgado ha impulsado estos conceptos porque reconoce y sabemos que integrar a más personas a caminar en el mismo sentido, con los mismo ideales y trabajando en armonía, es garantía de logros y, sobre todo, de sostenimiento de la Cuarta Transformación de la vida pública del país. El llamado de nuestro dirigente nacional para sumarnos al trabajo que desde ya realiza la precandidata a la gubernatura estatal, Celia Maya, va más allá de convencer solo a la militancia, busca involucrar a todos los simpatizantes y a la ciudadanía queretana en su totalidad, en un proyecto que se integraría de forma natural a las estrategias de cambio de fondo que ya vive la mayor parte del país y que están por llegar a Querétaro. Sin duda alguna, esta convocatoria ya ha brindado resultados y hoy, sin temor a equivocarnos, podemos asegurar que Morena y quienes nos apoyan, en Querétaro, conforman ya una estructura más fuerte y sólida que nunca, lista para enfrentar lo que viene y dejar constancia de su envergadura en las páginas de la historia queretana. Por ello, es tan importante que las queretanas y los queretanos, de todos los rincones y contextos del estado, se sumen a la apuesta que hacemos por la opción que encabeza Celia Maya, una mujer que representa lo mejor de la lucha social en la entidad y que nos brinda hoy la visión del futuro por el que hemos luchado durante muchos años, buscando, recuperar lo que los pésimos gobernantes estatales que hemos tenido, olvidaron al desinteresarse de los cientos de miles de personas que hoy esperan, por fin, tener acceso a las oportunidades que ya perciben otras entidades del país. Sigamos caminando juntos, entonces, reconociendo que tenemos muchos retos por delante, empezando con el de seguirnos cuidando, pero manteniendo esa colaboración a pesar de la distancia. El tiempo de Querétaro ha llegado y nos toca ser más que testigos de este momento histórico, nos toca participar en unidad, en comunión, ayudando a quienes más lo necesitan y confiando en quienes nos representan desde ya en este proceso. Sin duda, así solo podremos tener buenos resultados. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

RESTAURANTES Y TEATROS RECIBIRÁN APOYOS POR MEDIO DEL "PASE". Tras el anuncio de este martes del gobernador del estado Francisco Domínguez Servién de nuevos apoyos para lograr la recuperación económica en la entidad, en el marco de la pandemia por el Covid-19, la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) informó

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

que, vía el "Programa de Apoyo a Sectores Económicos (PASE)" se destinó una bolsa de 10 millones de pesos para ayudar a restaurantes y espacios teatrales independientes afectados por la contingencia sanitaria. La dependencia detalló que mediante la primera categoría del "PASE", otorgarán un apoyo único de 25 mil pesos a personas físicas y morales que tengan un restaurante que cuente con licencia de funcionamiento vigente al año 2020. Ahora bien, las personas físicas y morales que manejen teatros con licencia de funcionamiento vigente al 2020 y que estén en los padrones de la Secretaría de Cultura del poder Ejecutivo del estado de Querétaro serán apoyadas con 35 mil pesos. La convocatoria y los requisitos pueden ser consultados en www.queretaro.gob.mx/sedesu y la solicitud puede ser presentada en línea. **TAMBIÉN ELIMINAN MULTAS DE VVQ.** Por otro lado, pero también como parte de los apoyos anunciados por el gobernador, la Sedesu confirmó la eliminación de las multas que se hayan generado por concepto de Verificación Vehicular del estado de Querétaro (VVQ) durante el segundo semestre de 2019, todo 2020 y el primer semestre de 2021. **EXHORTARÁN A GARANTIZAR SUBSISTENCIA DEL INAI.** Los diputados que integran la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Congreso de Querétaro aprobaron este martes la iniciativa para exhortar al Congreso de la Unión y al jefe del Ejecutivo federal a que se garantice la subsistencia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). Concepción Herrera Martínez, la coordinadora de la fracción legislativa Querétaro Independiente y autora del exhorto, expresó que estos organismos son un equilibrio frente a los demás poderes del Estado. (CQRO)

PULSO - AL ABORDAJE DEL LEGISLATIVO

Por Andrés González

El Poder Legislativo – segundo en posición, cuando los tres, Ejecutivo, Legislativo y Judicial son realmente iguales – está en Querétaro en embrión. Me refiero al pre registro y que corre en esta semana, de los aspirantes de casi todos los partidos políticos. Ya los tiene el PRI; los está realizando el PAN y le seguirá Morena. Es el asedio a lo que será la LX Legislatura del Estado de Querétaro. En esta LIX, la que ahora mismo ejerce – y con el Ejecutivo del mismo color – sumaron 12 diputados originalmente por Acción Nacional, para convertirse en mayoría indiscutible y, hasta, sin necesidad de negociación; seis para Morena, cuatro del PRI, uno del Verde, igual para el PES y Querétaro Independiente. En la LVIII legislatura – 2015, 2018 – y con el Ejecutivo azul de regreso, el PAN con aliados, tuvo 13 curules; PRI, ocho y el resto de los partidos formado por el Verde, PRD, PES y Morena, este por primera vez, con una curul cada uno. El boceto para los que será la LX se inició, con el prerregistro de los aspirantes. Los del PAN. En el Partido Acción Nacional de Querétaro y toda la semana, son días de pesado trabajo. Son los registros de los precandidatos. Y el trabajo aumenta. Afuera entre los militantes que aspiran a una curul o de parte de algún ciudadano que así lo considere. Días de prisas y apremio, de preparar los documentos y revisiones exhaustivas. Conjunción de acuerdos para llevar a quién figure como su suplente. Todo deberá estar en orden. ¿Quiénes podrían registrarse? O bien, algunos ya hasta lo hicieron. Distritos locales: Distrito I: Dulce Imelda Ventura Rendón. Distrito II: Este va en candidatura común. Y le tocaría a Querétaro Independiente. Distrito III: Enrique Correa. Distrito IV: Ana Paola López Birlaín. Distrito V: Luis Gerardo Ángeles Herrera. Distrito VI: Maricruz Arellano. Distrito VII: Luis Antonio Zapata. Distrito IX: Germaín Garfias Alcántara. Distrito X: Guillermo Vega Guerrero. Distrito XI: Martha Daniela Salgado Márques. Distrito XII: Verónica Galicia. Distrito XIII: Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas. Distrito XIV: Lety Rubio. Distrito XV: Selene Salazar. Distrito Federales. Distrito Electoral Federal I: Sonia Rocha. Distrito Electoral Federal II: Marcia Solórzano. Distrito Electoral Federal III: Ignacio Loyola Vera. Distrito Electoral Federal IV: Felipe Fernando Macías. Distrito Electoral Federal V: Erika Díaz. En Morena: Este partido está por publicar – abrir – sus convocatorias para las posiciones locales. Y en estos días – y teniendo como fecha tope el 8 de febrero – darán el resolutivo para las posiciones federales. De las posiciones locales la que más llama la atención es la presidencia municipal de Querétaro. Está, ahora mismo, el estira y afloja. Como posibles a este cargo figuran, al día

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

de hoy, tres suspirantes: La maestra Rosa María Córdoba; Arturo Maximiliano García y Juan José Jiménez. De cualquiera de los tres daremos aquí, parte de su vida política...y los pocos o muchos milagros realizados. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Luis Nava, en opinión generalizada, está trabajando bien y duro. Responde a los gritos y dudas, con hechos. Pidió el beneficio de la duda y cumplió... Está cerrando fuerte, consensuando con la gente. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

EL REGRESO DE IGNACIO LOYOLA VERA. Los candidatos federales de Morena el día 7. Estigmatizan a Paul Ospital y Héctor González. Hoy viene Karen Castrejón, lideresa del Verde. Santiago en la lucha anticorrupción de AMLO. Reaparición. Ignacio Loyola Vera regresará el sábado a la política activa al registrarse como precandidato a diputado federal. El primer gobernador del PAN en Querétaro (1997-2003) será también el primer ex mandatario en pelear una diputación de mayoría en nuestro estado. Sus antecesores priistas Manuel González Cosío, Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García fueron senadores y/o diputados, pero por la vía plurinominal y hasta hace unos días se habló de la posible y abortada postulación de José Calzada Roviroso por el distrito de la sierra. El empresario Ignacio Loyola Vera, que sorprendió al derrotar a Fernando Ortiz Arana, ex dirigente nacional del PRI y líder del Senado, ha confirmado a PLAZA DE ARMAS que acudirá pasado mañana a las oficinas de Acción Nacional para inscribirse al tercer distrito electoral federal, correspondiente al Municipio de Querétaro, en donde competirá principalmente con la diputada Beatriz Robles, de Morena, que busca la reelección y la debutante Rosa Martha Pacheco por el PRI. Cabe recordar que el también ex procurador federal de Medio Ambiente y ex director general de Agroasemex se guardó desde hace varios años para dejar el espacio a su hermano Roberto -"el político de la familia"- que inició en la administración de Enrique Burgos, fue secretario de Gobierno con José Calzada, presidente municipal de Querétaro y candidato a la gubernatura en el 2015. A Ignacio, famoso por sus dichos populares y el perico Blas, se le deben -entre otras obras- el Aeropuerto Internacional de Querétaro -base del desarrollo aeronáutico de la entidad, el Centro Cultural "Manuel Gómez Morín", el CRIQ y la remodelación de la Plaza de la Constitución, también conocida como del Platívolvo. En su gobierno crecieron figuras del panismo, como Lupita Murguía y Armando Rivera, además de los alcaldes capitalinos Francisco Garrido y Rolando García. Amante de la polémica, el mayor de los Loyola enfrentó a la UAQ encabezada por Dolores Cabrera, al PRI nacional de Mariano Palacios y hasta al EZLN del subcomandante Marcos, proponiendo fusilarlo en el Cerro de las Campanas. Además enriqueció el anecdotario queretano y la picaresca nacional al explicar la diferencia entre tortura y "madriza", luego de la golpiza a Ignacio Guerra por meterse a bañar en la fuente de El Marqués, en nuestra Plaza de Armas. Desde hace años volvió a la vida privada, con una plataforma informativa (Radio Once), pero ha decidido volver a la escena pública cuando su hermano Roberto está dedicado a la notaría y declinó contender nuevamente como candidato al gobierno, a pesar de ser el mejor calificado de los priistas en todas las encuestas. En este 2021 Ignacio Loyola, el ahijado de Natalia Carrillo, la decana del PAN, encontrará condiciones muy diferentes a las de sus inicios, cuando dio el campanazo al sacar al PRI de la Casa de la Corregidora por primera vez en la historia. Hoy su partido es gobierno por tercera vez en Querétaro, pero hay una fuerza nacional dominante, la de Morena. Con todo el primer mandatario panista confía en su capital político para mantener el invicto y convertirse en uno de los diputados federales que enfrentarán a la 4-T en San Lázaro durante la segunda mitad del mandato de Andrés Manuel López Obrador. Y, claro, apoyar el proyecto del candidato externo del PAN a la gubernatura, Mauricio Kuri González, que como él salió de la iniciativa privada y fue presidente de la Coparmex. Bienvenido a la fiesta. **-OÍDO EN EL 1810-** Morenos. Que en el Movimiento Regeneración Nacional anunciarán el 7 de febrero el resultado de las famosas encuestas para definir los nombres de sus candidatos a diputados federales, entre los que figuran los

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021

actuales: Beatriz Robles y Jorge Luis Montes que quieren reelegirse. Para el presidente Andrés Manuel López Obrador es prioritario conservar la mayoría en el Congreso de la Unión para afianzar el proyecto de gobierno de la llamada Cuarta Transformación. Y va con todo. **-¡PREEPAREN!**- Impugnados. Monserrat González Buitimea, presidenta del comité municipal Partido Revolucionario Institucional en Corregidora, también ha denunciado al dirigente estatal Paul Ospital y a su precandidato a alcalde Héctor González por violencia de género. Antes lo hizo la excandidata Cristina del Llano y cuentan ambas con el apoyo de la aguerrida Josefina Meza y de la Red Nacional de Mujeres en defensa de sus Derecho. Al respecto Héctor González responde que desde el 5 de noviembre el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro declaró inexistentes los hechos (nos envía los documentos del caso) y que se trata de una persecución política ordenada desde Palacio de Gobierno. El asunto, sin embargo, se ha reactivado, ya escaló y se ventila en la Sala de Monterrey. Más allá de las diferencias con las priistas Monserrat y Cristina, hay -ciertamente- historias de acuerdos y desacuerdos de Héctor en el PRI. Hace seis años desconoció al candidato a gobernador Roberto Loyola Vera apoyó la causa del panista Francisco Domínguez Servién, recibiendo como premio la oficina de la CEA en Corregidora y hasta posiciones en el Ayuntamiento. Sin embargo esas cosas no duran. Ya de regreso al tricolor asumió la conducción del Instituto Reyes Heróles en Querétaro con su amigo Paul Ospital y la precandidatura a la presidencia municipal, de donde lo quieren y pueden bajar. En el lance también podría quedar fuera de las candidaturas el presidente del comité estatal visto a lo largo del 2020 como posible carta para la gubernatura y hoy no alcanzaría ni una diputación. Paul -inteligente y combativo- que hace casi un año anunció el regreso de su partido a la oposición y el fin del pacto de silencio con el gobierno estatal panista, se topa ahora con la alianza nacional Va por México que une, por primera vez, al PRI y al PAN. Todo cambia. **-¡AAPUNTEN!**- Verdes. Hoy estará en Querétaro la lideresa nacional del PVEM, Karen Castrejón Trujillo, en apoyo de la dirigencia estatal encabezada por Ricardo Astudillo Suárez, cuando faltan cuatro meses y días para las elecciones. Se esperan definiciones. **-¡FUEGO!**- Zar antilavado. Este miércoles fue muy felicitado en redes sociales el director de la Unidad de Inteligencia Financiera Santiago Nieto Castillo con motivo de su cumpleaños 48. El jurista sanjuanense es uno de los principales colaboradores del presidente Andrés Manuel López Obrador en su lucha contra la corrupción, siguiendo la ruta del dinero de los mafiosos más peligrosos de México y de los políticos -incluidos gobernadores- que roban al pueblo. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

JUEVES 28 DE ENERO DE 2021